



TOP TOURISME 2013 dans la Vienne, 7 trophées et un coup de coeur

lundi 21 octobre 2013, par [lpe](#)

Pour la troisième année consécutive, la Nouvelle République a organisé en étroite collaboration avec le Conseil Général, l'Agence Touristique de la Vienne et l'Union Départementale des Offices de Tourisme et Syndicats d'Initiative de la Vienne la remise des « Top Tourisme » qui distinguent les acteurs touristiques incontournables de la Vienne.

De par le succès de ses précédentes éditions, la remise des « Top Tourisme » est devenue un événement incontournable pour le département et notamment pour le secteur touristique car elle met en lumière des professionnels mais aussi des particuliers qui participent quotidiennement à l'essor de cette filière.

Alain DEFAYE, Directeur départemental de la Nouvelle République / Centre Presse et Alain FOUCHÉ, Sénateur, conseiller général et Président de l'Union Départementale des Offices de Tourisme et Syndicats d'Initiative de la Vienne ont procédé le 17 octobre à l'ouverture de la cérémonie des « Top Tourisme » 2013 au Centre de Conférences de Poitiers.



Huit « Top » ont été attribués aux acteurs qui participent à la dynamique économique et touristique dans la Vienne sur plusieurs thématiques liées au tourisme : la qualité de l'accueil, le tourisme et la famille, le tourisme et le développement durable, le tourisme et le terroir, le tourisme et le patrimoine, le tourisme et le handicap, le tourisme et la nature. Le jury a également élu son « coup de coeur ».

Parallèlement à ces thématiques, les « Top Tourisme » valorisent des hommes et des femmes, un savoir-faire local, une spécificité touristique, souvent peu ou mal connus. Autour de cette remise de prix, les lauréats ont la possibilité de se faire connaître et inciter d'autres prestataires touristiques à mener une démarche exemplaire.

Les lauréats TOP TOURISME 2013 sont :

- Qualité de l'accueil : Isabelle et Lucien PROVOST, propriétaires de chambres d'hôtes à Coulombiers, labellisée « Gîtes de France » Véritables ambassadeurs, ces propriétaires savent ce qu'accueillir chez l'habitant signifie. Qu'ils soient touristes de passage ou de séjour, pèlerins (car l'adresse est située sur la route de Saint Jacques de Compostelle), les hôtes rentrent ravis de leur séjour à La Verrerie.

- Tourisme et famille : Roel et Mylène VERDONK, propriétaires du Camping Lazy Duck à Usson-du-Poitou. Les propriétaires néerlandais Roel et Mylène Verdonk et leurs deux filles Grace et Victoria accueillent

les visiteurs dans une atmosphère chaleureuse et détendue. Luxueux petit camping 4 ****, au milieu de 6 hectares de nature magnifique, le camping Lazy Duck offre de grandes prestations et des installations spécifiques pour les enfants (grande piscine creusée, plan d'eau avec plage de sable longeant une belle rivière, bar/snack agréable...). Un endroit idéal pour se reposer et profiter de la nature et de la tranquillité.

- Tourisme et handicap : Yohann TILLET, directeur de la Réserve Ornithologique de Saint-Cyr. Lieu de haltes au printemps et à l'automne ou de plus longs séjours en hiver, le plan d'eau de Saint-Cyr a toujours attiré les oiseaux. Pour développer l'intérêt du site en accueillant plus d'espèces sur de plus longues périodes, la LPO Vienne a créé une réserve ornithologique de 40 hectares. Cette zone humide, aujourd'hui restaurée, offre ainsi toute l'année une faune et une flore diversifiées.

La réserve est visitable par tous et notamment par les personnes en situation de handicap. Elle a obtenu le Label Tourisme et Handicap pour les 4 déficiences : moteur, visuel, auditif et mental, avec des outils adaptés : accessibilité aux fauteuils, signalétique spécifique, tablettes, pontons, etc... Yohann TILLET a piloté ce programme avec différentes associations liées au handicap, notamment avec l'Institut pour les sourds de Larnay.

- Tourisme et terroir : Jacky et Charline BARBARIN, apiculteur à Saint-Savin.

Depuis plus de 20 ans, Jacky et Charline proposent une gamme exceptionnelle de miels et dérivés dans leur boutique à la ferme, mais aussi sur les marchés de la Vienne, les marchés nocturnes en saison estivale, les marchés de Noël... Leur exploitation dispose d'une capacité de plus de 220 ruches balayant 5 récoltes annuelles. A partir de mai et du printemps les récoltes se succèdent : le miel de colza, acacia, châtaignier, tournesol et durant le mois de septembre la dernière récolte de mille fleurs ainsi que la récolte de pollen multifloral. 3 chambres d'hôtes récemment ouvertes complètent cette offre touristique.

- Tourisme et développement durable : Dominique SERREAU, de l'Hôtel-Restaurant La Gourmandine à Châtellerault.

Niché dans son parc de 4000 m² où arbres centenaires, jardin aromatique et essences exotiques cohabitent en harmonie, l'établissement La Gourmandine à Châtellerault est un véritable havre de bien-être dans un cadre exceptionnel.

Ce très agréable hôtel ***, situé dans le coeur de Châtellerault, a reçu l' « écolabel européen ». Ce label récompense les hébergements qui respectent l'environnement et la santé par l'utilisation de produits et de matériaux écologiques, par un approvisionnement en énergies renouvelables, par un usage économique de l'eau, par la réduction des déchets et par la formation du personnel pour un comportement plus écologique.

- Tourisme et patrimoine : Herta OGILVY, propriétaire du Château de Touffou à Bonnes.

Dominant majestueusement la vallée de la Vienne, Touffou est une demeure à la fois étrange et noble, d'une grande séduction. Madame OGILVY a très largement ouvert son château puisque, outre la visite d'une partie du château et des jardins, sont proposés séminaires, réceptions, séjours, dans un décor inoubliable.

- Tourisme et nature : Alban MORIN DE FINFE, Le Vélo-Rail à Chauvigny.

Le Vélo-Rail à Chauvigny, c'est un voyage nature de 17 km à bord de drôles d'engins qui empruntent l'ancienne voie ferrée. Cette dernière servait au transport des hommes et des pierres extraites des carrières locales. Cette balade de 2 heures permet de découvrir un panorama exceptionnel sur la ville médiévale, ses châteaux et ses anciennes murailles. Un parcours où nature et géologie font naître des paysages uniques ponctués de viaducs. C'est une traversée unique des vallées sèches où les vestiges d'autres voies ferrées rappellent un riche passé industriel.

- Coup de coeur du Jury : David et Laure D'AREXY pour « Menez l'enquête à Poitiers » avec Tam Tam Ice à Poitiers (au départ de la Maison du Tourisme et du Terroir)

C'est une première dans la cité poitevine. A la manière d'un James Bond ou d'un Sherlock Holmes, équipé d'une ceinture d'agent très spécial, le visiteur déambule dans les rues de la ville à la recherche d'une spécialité locale.

Loupe, boussole, jumelles, stylo magique... Aidé de supers gadgets, il devra résoudre la succession d'énigmes proposées, ici dans une ruelle, là au-dessus d'un tombeau ou encore là-bas dans les sous-sols du Musée Sainte Croix... Les enfants en raffolent, les parents aussi.

A propos :

L'Agence Touristique de la Vienne, co-organisatrice de la remise des « Top Tourisme », a pour mission de révéler ces acteurs touristiques et de les mettre en valeur par le biais de différents canaux de communication, notamment la mise en ligne d'une fiche dédiée sur le site www.tourisme-vienne.com.